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В госадминистрации

Урожай - 2021

24 августа в малом зале госадминистрации прошло совеща-
ние с главами сел и поселков. Его провел глава Государствен-
ной администрации района и г. Слободзея В.В. Тищенко. 

Участники совещания обсудили подготовку и проведение вы-
боров в Госдуму Российской Федерации. Василий Васильевич 
отметил, что в районе в день выборов будут открыты два участ-
ка – в районном Доме культуры г. Слободзея и Доме культуры 
п. Красное. Жители района, имеющие российское гражданство, 
смогут проголосовать в этот день на одном из участков. Граж-
дане, которые не смогут по объективным причинам прийти на 
избирательный участок, будут иметь возможность голосовать 
дома. Для этого представители избирательных комиссий вые-
дут с переносными урнами по месту жительства таких граждан. 
Главам местных администраций даны поручения обеспечить 
транспортом данные мобильные группы для организации голо-
сования на дому. 

Далее обсуждалась подготовка и проведение нашего главного 
праздника – Дня Республики. Традиционно руководство района 
поздравит жителей с праздником в 10 часов на митинге в Сло-
бодзее. В 11 часов планируется открытие Парка молодеженов 
и Сухого фонтана перед РДК в Слободзее. На Аркадной площа-
ди будут обустроены подворья. В связи с пандемией празднова-
ние будет чуть скромнее обычного. Праздничные мероприятия 

Эффективный труд работников сельского хозяйства не-
разрывно связан с профессиональным мастерством, терпе-
нием и огромной любовью к земле. Работа на земле – самое 
важное и благородное дело, ведь от его результатов во мно-
гом зависит повышение жизненного уровня, благосостояние 
и здоровье жителей района и республики. В агросекторе 
продолжается битва за урожай – уборочная кампания. Если 
уборку зерновых кто-то уже закончил, то в ООО «Фикс» 
уборка овощей в самом разгаре. На прошлой неделе мы по-
сетили это хозяйство. 

Фирма «Фикс» уже не первый год занимает лидирующие по-
зиции в районе по производству овощей открытого грунта. Её 
руководство продолжает, по возможности, увеличивать овощной 
клин и механизировать технологический процесс. В прошлом 
году был приобретен прицеп-транспортер для уборки овощей. 
С его помощью можно убирать баклажаны, картофель, морковь, 
свеклу, капусту и сладкий перец. На массиве сладкого перца мы 
застали основной костяк коллектива. Овощеводы проводили вы-
борочный сбор ценного витаминного продукта с использовани-
ем новой техники. Выбирались самые крупные и спелые перцы. 
Сборщицы не таскали ведра с продукцией и не теряли время на 
засыпку её в сетки – все эти операции делал купленный агрегат. 
Работницы только высыпали овощи на транспортер. В этот день 
на уборке перца трудились Анна Владимировна Чебан, Ирина 
Николаевна Танасенко, Анна Викторовна Вакалюк и другие, 
а на фасовке была Валентина Григорьевна Смынтына. Аккурат-
но управлял агрегатом опытный механизатор Михаил Максимо-
вич Чебан, человек трудолюбивый и надежный. Руководитель 
предприятия Виталий Михайлович Греку с большим уважением 
рассказывал о нём и других членах коллектива. Так, Николай 
Иванович Соболев – отличный специалист, который постоянно 
повышает свой образовательный уровень. Он – лучший механи-
затор хозяйства, не мыслящий своей жизни без работы на род-

ной земле. Тру-
дится на фирме, 
практически с ос-
нования и с лег-
костью управляет 
любым, в том чис-
ле и современным 
мощным тракто-
ром. Да и в целом 
коллектив ООО 
«Фикс», дружный 
и трудоспособ-
ный, справляется 
с поставленными 
задачами вопреки 
капризам приро-
ды. В этом году 
после дождей 
на некоторых 
плантациях сто-
яла вода, поме-
шавшая вовремя 
обработать куль-
туры от болезней. 
Это повлияло 
на урожайность, 
но учитывая, что 
ранее были каче-
ственно прове-

дены все необходимые агротехнические мероприятия, овощи 
радуют и качеством и количеством. Коллективу ООО «Фикс» 
предстоит убрать 250 гектаров овощей, из них 75 гектаров за-
нимает картофель. Так что, расслабляться и отдыхать некогда. 
Собранная продукция отправляется в холодильник, а оттуда рас-
пределяется по организациям и учреждениям. Её могут приоб-
рести и все желающие. 

А. ФИЛИППОВ.
Фото А. ГАИНЫ.

пройдут в каждом населенном пункте района.
В ходе совещания обсуждались мероприятия по проведению 

субботника в преддверии праздника. Речь шла о мерах по борьбе 
с сорняками, особенно с карантинной амброзией полыннолист-
ной. В этой связи главам администраций был выделен бензин на 
прокос обочин улиц. Также затрагивался вопрос дорог местного 
значения. Василий Васильевич призвал глав уделить дорогам 
населенных пунктов особое внимание, так как иногда их состо-
яние мешает даже движению транспорта. Ремонт муниципаль-
ных дорог будет взят на контроль Правительством и Президен-
том. Словом, темы совещания были злободневными. 

На следующий день В.В. Тищенко принял участие и высту-
пил на совещании с руководителями организаций города, где 
шел разговор о проведении республиканского субботника. За-
меститель главы госадминистрации – начальник управления по 
развитию инфраструктуры города Слободзея С.И. Самойлов до-

вел до сведения присутствующих, какие территории райцентра 
закреплены за руководимыми ими коллективами. Сделано всё, 
чтобы республиканский субботник прошёл на высоком органи-
зационном уровне.

А. ГАИНА.
Фото пресс-службы госадминистрации и В. ЗАТЫКИ.

23 августа на совещании при Президенте говорили о пред-
стоящем начале учебного года. Обсуждали организацию как 
торжественных мероприятий, так и процесса обучения школь-
ников и студентов. Главное решение: учеба начнется очно. 
1 сентября участие в школьных линейках примут ученики пер-
вых и выпускных классов всех школ республики, а также лице-
исты-восьмиклассники (так как лицейское образование начина-
ется с восьмого класса). Празднование Дня знаний должно быть 
организовано на открытых площадках. После того, как офици-
ально прозвенит первый звонок, будут проведены традицион-
ные уроки мира. Непосредственно учебный процесс стартует 
6 сентября. Решено, что пятницу и субботу школьники проведут 
с родителями, для которых эти дни согласно производственно-
му календарю объявлены выходными. Отработают программу 
в субботу 11 сентября.

Для учреждений, работающих в режиме шестидневки, суббо-
ты рабочие. Для каждого класса определят постоянный кабинет: 
из аудитории в аудиторию переходят учителя, ученики остаются 
в одном помещении. В случае, если необходимо задействовать 
актовый, спортивный или библиотечный зал, в нем может на-
ходиться коллектив только одного класса. Если заболел ученик, 
классу предписан двухнедельный карантин с переходом на дис-
танционную форму обучения. На входе в школу – измерение 
температуры и дезинфекция рук. При наличии признаков ре-
спираторных заболеваний ученик либо преподаватель в учебное 
заведение не допускается. Учителя работают в масках, школь-
ники надевают их по желанию. Во всех классных комнатах 
установлены рециркуляторы воздуха. Обязательным является 
проветривание и уборка помещений с использованием дезин-
фицирующих средств. Аналогичны требования, предъявляемые 
к образовательным учреждениям среднего и высшего звена.

В.Н. Красносельский подчеркнул: дальнейший формат обу-
чения зависит от эпидемиологической обстановки, а развитие 
эпидситуации – от сознательности каждого гражданина.

По материалам СМИ.

Приближается 31-я годовщина нашей Приднестровской 
Молдавской Республики. Сколько бы ни было написано 
и сказано о создании нашей республики и о доблестных 
защитниках Приднестровья в период агрессии Молдовы 
в 1992 году, всегда остаётся место для новых воспоминаний 
о пережитом в те грозные для нашей республики дни. Есть 
что вспомнить о том периоде и С.И. Цуркану.

Наше знакомство с защитником Придне-
стровья, офицером в отставке Сергеем Ива-
новичем Цурканом произошло так. В зал бое-
вой славы музея села Суклея зашел мужчина 
высокого роста и плотного телосложения. 
Хотя маска скрывала почти половину лица, 
в глазах светились искорки добродушия. 
Он с нескрываемым интересом осмотрел 
экспозицию зала и представленные экспо-
наты. Больше всего его внимание приковала 
витрина с ручным гранатометом – боевым 
оружием экспозиции периода 1992 года. Его 
взгляд стал очень серьезным. Он молча сто-
ял и о чем-то думал. Оказалось, вооруженная 
агрессия Молдовы против Приднестровья 
в 1992 году не прошла мимо С.И. Цуркана. 
Вот что он вспоминает о том периоде:

– В 1992 году в поселке Красное оператив-
но был создан батальон из юношей нового 
призыва Слободзейского района. В это вре-
мя Слободзейским РВК одним из первых как 
офицер необходимой военной специально-
сти я был призван из запаса на военные сбо-
ры и направлен в поселок Красное в качестве 
командира оперативно созданного батальона 
из молодых юношей-призывников. Впоследствии, по решению 
вышестоящего руководства, батальон призывников был расфор-
мирован, а я направлен на прохождение военных сборов в вой-
сковую часть 14-й российской армии старшим офицером бата-
реи САУ-122 мм – самоходной артиллерийской установки. Так 
как солдаты, проходившие сборы, ранее специализировались 
на колесных 122-мм гаубицах, необходимо было их обучение 
действовать в бою на имевшихся у нас на вооружении САУ-122 
мм. Оно прошло успешно. Нас, как самую подготовленную ба-
тарею, направили под Дубоссары. Были намечены точки на пло-
тине ГЭС, по которым нужно было произвести артиллерийские 
выстрелы в случае наступления противника. Задача состояла 
в том, чтобы не пропустить противника через мост на террито-
рию Приднестровья. Батарея наша несла дежурство и днем и 
ночью. Когда мы вернулись обратно в часть, привели в порядок 
технику, сдали её, и все были комиссованы. 

За мужество и самоотверженность, за активное участие в за-
щите Приднестровской Молдавской Республики, С.И Цуркан 
был отмечен разными наградами. 

Сколько людей в Приднестровье, столько и разных судеб. 
С.И. Цуркан родился в 1956 году в селе Виноградное Григорио-
польского района. Отец Иван Михайлович был агрономом, мать 

Валентина Николаевна – экономистом. Родители воспитывали 
его в строгости, приучали к порядку и ответственности. Детство 
и юность Сергея прошли в Каушанах, где учился в средней шко-
ле. В 1978 году окончил Кишиневский политехнический инсти-
тут им. С. Лазо и приобрел специальность инженера-электрика 
сельского хозяйства. В институте Сергей был избран комсоргом 
группы. В течение трех месяцев в составе рабочего комсомоль-

ского отряда строил Байкало-Амурскую ма-
гистраль. Работа была тяжелая, но в жилах 
кипела молодая кровь, поэтому комсомольцы 
одновременно и строили, и выступали с кон-
цертами художественной самодеятельности 
перед другими бригадами строителей. После 
окончания института Сергей Иванович был 
направлен работать в тепличный комбинат 
Научно-производственного объединения 
«Днестр», располагавшийся в селе Суклея. 
Вводил в эксплуатацию рассадное отделение. 
Его организаторские способности были вы-
соко оценены руководством района. Он был 
приглашен на работу в Слободзейский рай-
ком комсомола, его избрали вторым секрета-
рем. Затем переведен инструктором райкома 
партии, где проработал до ухода в ряды Воо-
руженных сил. Службу проходил в Казахста-
не, г. Балхаш. Награжден нагрудным знаком 
«Отличник военного строительства». После 
военной службы Сергей Иванович вернулся 
на тепличный комбинат, трудился инжене-
ром-электриком до 1991 года. Затем перешел 
работать на завод «Молдавизолит», зареко-
мендовал себя грамотным специалистом, 

легко находил общий язык с коллективом. Свою работу выпол-
нял четко, ответственно, никогда не имел нареканий. За 17 лет 
работы на заводе прошел путь от инженера-электрика до главно-
го энергетика. В 2004 году Сергея Ивановича пригласили рабо-
тать энергетиком в МУП ПУЖКХ села Суклея. 12 лет он трудил-
ся в этой организации энергетиком и исполняющим обязанности 
директора. Добродушный и простой в общении он с понимани-
ем относился к проблемам жителей села, пользовался их ува-
жением. Во всех мероприятиях, проводимых администрацией 
Суклеи, С.И. Цуркан принимал действенное участие. Ежегодно 
был организатором выезда и работы полевой солдатской кухни 
на сельских праздниках. Его достижения в труде, активная об-
щественная работа отмечены медалью «За трудовую доблесть». 
После выхода на пенсию с апреля 2017 года по настоящее вре-
мя работает начальником Карагашского участка Тираспольского 
филиала ГУ «Приднестровские оросительные системы». Чув-
ствовать уверенность в своих силах и получать заряд бодрости 
ему всегда помогает супруга Татьяна. Такова судьба нашего зем-
ляка С.И. Цуркана.

И. РОЖКО,
заведующая музеем истории с. Суклея.

УЧЕБНЫЙ  ГОД 
НЕ  ЗА  ГОРАМИ

РАССЛАБЛЯТЬСЯ  НЕКОГДА

НА  ЗЛОБОДНЕВНЫЕ  ТЕМЫ

Ко  Дню  Республики ОСТАЕТСЯ  В  СТРОЮ
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Голубеводством Сергей Михайло-
вич Загвоздин занимается с детства. 
О том, как пришел к своему главно-
му увлечению, говорит просто: «Шел 
с братом из школы, увидел в одном 
из дворов голубей и – всё: начал сам 
разводить. Это сейчас у детей много 
игрушек, компьютеры 
с различными играми. 
Раньше ведь не было 
ничего подобного, 
была совсем другая 
жизнь. Из школы при-
шел, домашние дела, 
уроки сделал и – надо 
чем-то заниматься».

Свою первую голу-
бятню Сергей постро-
ил самостоятельно на 
столбе рядом с част-
ным родительским 
домом. В ход шло всё, 
что под руку попадет, 
однако основой были 
доски. Сегодня в его 
благоустроенной голу-
бятне, сделанной го-
раздо позже, насчитывается порядка 
восьмидесяти голубей. 

Разведение голубей – ежедневный 
кропотливый труд. Вот уже более 
50 лет день Сергея Михайловича про-
ходит примерно в таком режиме: он 
встаёт рано утром, сначала кормит 
голубей, затем кур, кроликов и рыбок. 
Загвоздин очень любит животных. 
На пенсии стал ещё больше внима-
ния уделять им. Содержит в идеаль-
ном порядке клетки, выпускает птиц 
полетать, кроликов побегать.

«Вы в отпуск хотя бы уезжаете?» 
– спрашиваю Сергея Михайловича. 

«Если приходится куда-то уезжать, 
прошу крестников присмотреть 
за моими питомцами, – говорит он. – 
Могу уехать максимум на пару дней. 
Голуби меня узнают. Если кто-то не 
знакомый им заходит в голубятню, 
они уже иначе себя ведут». 

Разводить голубей можно по-раз-
ному. Сергей Михайлович объяс-
няет, что одни держат голубей ради 
того, чтобы просто была живая пти-
ца, которую поят, кормят. Другие 
занимаются голубеводством более 
профессионально: держат породи-
стых голубей и стараются проводить 
определенную селекционную работу, 
чтобы птицы соответствовали стан-
дартам породы. Сам Сергей Михай-
лович принадлежит, без сомнения, 
ко второй категории голубеводов. 
Знает характерные признаки каждой 
породы: величину голубей, цвет глаз, 

21 августа на площади по улице 
Фрунзе в Слободзее перед ЗАГСом 
в преддверии Дня Республики со-
стоялась первая ярмарка выходного 
дня. Традиционно участие в ярмарке 
принимали агрофирмы, крестьянские 
фермерские хозяйства района, вла-
дельцы личных подсобных хозяйств. 
У прилавков с продукцией ООО 
«Фикс», ТМ «Благода», ООО «Ру-
стас» и других активно шла торговля.

«На ярмарке можно 
купить по низким ценам 
не только продукты «бор-
щевого набора», лук, мор-
ковь, свеклу, картофель, 
капусту, но и другие се-
зонные овощи – кабач-
ки, помидоры и огурцы, 
фрукты, бахчевые, мед, 
молочные продукты на-
прямую от сельхозпро-
изводителей. Самое 
главное, что мы уверены 
в экологической безопас-
ности товаров, постав-

ляемых нашими производителями, 
– поделился мыслями в этот день 
с нами начальник управления сель-
ского хозяйства, природных ресурсов 
и экологии Виталий Васильевич Ткач. 
– Работа торговых точек ведется с со-
блюдением всех эпидемиологических 
требований».

Руководитель фирмы ООО «Хлебо-
дар» из Ближнего Хутора А.П. Мель-
ников рассказал, что его предприятие 

каждый год принимает активное уча-
стие в сельскохозяйственных ярмар-
ках, продает муку, ароматное под-
солнечное масло, крупы, корма для 
животных. «Ярмарки – уникальная 
возможность для реализации своих 
продуктов. Эта площадка не только 
для продажи товаров, но и для об-
щения, обмена опытом. Мы делимся 
с коллегами информацией, в празд-
ничной обстановке общаемся с поку-

пателями и с хорошим на-
строением возвращаемся 
домой. Я благодарен ор-
ганизаторам мероприятия, 
что создают для нас такие 
возможности», – сказал 
Александр Петрович.

Ярмарку в Слободзее 
посетили не только жите-
ли района. «Хотя я  живу 
не в Слободзейском рай-
оне, каждый сезон при-
езжаю на районные яр-
марки. С удовольствием 

покупаю овощи и фрукты, мясо-мо-
лочные продукты, различные травя-
ные сборы, потому что знаю, всё тут 
натуральное, и, что не менее важно, 
по доступной цене», – отметила жи-
тельница города Бендеры Н.В. Савва.

Ярмарки выходного дня будут про-
водиться и далее, следующая – 4 сен-
тября. 

А. ТРЕФЦ.
Фото В. ЗАТЫКИ.

НА  СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ 
ЯРМАРКЕ  МНОГОЛЮДНО

И ЛЮБОВЬ, И ГОЛУБИ окрас пера и т.д. Он поддерживает 
тесную связь с коллегами. Все голу-
беводы друг друга знают, общаются, 
у них много одинаковых интересов. 
Сергей Михайлович держит голубей 
различных пород, среди них бухар-
ские, волжские голуби, павлины, 
чайки-московские, доминиканские. 
Приобретенный опыт помогает ему 

успешнее многих за-
ниматься любимым 
делом. Чему-то он 
учился на собствен-
ных ошибках, что-то 
почерпнул из опыта 
коллег, какую-то ин-
формацию получал 
из книг и журналов 
по голубеводству, ко-
торых у него много. 
Со временем увлече-
ние Сергея Михайло-
вича стало «второй 
его жизнью», как 
он сам говорит. Оно 
не  перешло к нему 
по наследству: никто 
в семье Загвоздиных 
не увлекался разведе-

нием голубей. Дети с внуками это 
хобби тоже не переняли. А вот су-
пруга, Елена Ивановна, совсем не 
похожа на Надежду – главную геро-
иню всем известного кинофильма 
«Любовь и  голуби», которая посто-
янно укоряла своего мужа Василия 
за пристрастие к разведению голу-
бей, за напрасную трату денег. Елена 
Ивановна уже 40 лет поддержива-
ет своего супруга в его хобби. Она 
и сама уже не может представить 
жизнь без голубей. 

А. ВЕХРОВА.
Фото В. ЗАТЫКИ.

25 августа состоялась встреча 
кандидата в депутаты Госдумы РФ 
С.В. Чижова с жителями района. 
В ней приняли участие глава Госу-
дарственной администрации района 
и г. Слободзея В.В. Тищенко, предсе-
датель райгорсовета Т.Д. Залевская, 
депутаты Верховного Совета ПМР 
С.Ф. Чебан и П.В. Шинкарюк, руко-
водители районных учреждений и ор-
ганизаций, сельских администраций, 
а также неравнодушные жители горо-
да и района.

Приветствуя избира-
телей, Сергей Викто-
рович отметил, что яв-
ляется представителем 
Приднестровья в Госу-
дарственной думе РФ 
с 2016 года. За это вре-
мя, по словам кандида-
та в депутаты, Прид-
нестровье стало его 
второй родиной, ведь 
он регулярно приез-
жает в Приднестровье, 
встречается с предста-
вителями власти ПМР в России на 
площадках Государственной Думы, 
Правительства для обсуждения 
и решения проблемных вопросов. 
«Несмотря на то, что между наши-
ми государствами большое расстоя-
ние, границ, я считаю, нет, потому 
что у нас общая история, общая 
культура, общий язык, общая вера, 
общее понимание мироустройства. 

Мы – один народ», – подчеркнул 
кандидат в депутаты.

Встречу продолжило общение 
С.В Чижова с жителями района. 
В ходе мероприятия слободзейцы 
задавали вопросы относительно 
получения и замены российских 
паспортов, поступления в Прид-
нестровье вакцин от коронавируса 
производства РФ, единовременной 
добавки к пенсии для приднестров-
ских россиян, возможность приме-
нения на территории ПМР материн-

ского капитала 
и его индексация.

Относительно 
замены россий-
ских паспортов 
кандидат отме-
тил: «Эта тема 
носит техниче-
ский характер. 
То количество 
паспортов, кото-
рое необходимо 
на сегодняшний 
день заменить, 

равно 30 тысячам. В месяц консуль-
ство может выдавать только 2000 па-
спортов».

По окончании встречи кандидат 
в депутаты Госдумы РФ пообещал 
приднестровцам, что озвученные 
проблемы будут решаться.

По материалам СМИ.
Фото В. ЗАТЫКИ.

Депутаты райгорсовета довери-
ли мне возглавить постоянную де-
путатскую комиссию по бюджету 
и финансам, управлению и развитию 
муниципальной собственности, при-
ватизации. В её состав вошли ещё 
Т.В. Ракович (заместитель председа-
теля комиссии), М.Д. Колисниченко 
(секретарь комиссии), М.М. Бочаров 
и В.Н. Тимофеев.

Руководствуясь Законом ПМР 
«Об органах местной власти, мест-
ного самоуправления и государствен-
ной администрации в ПМР, Законом 
ПМР «О статусе народных депутатов 
местных Советов народных депута-

тов ПМР», Законом ПМР «О респу-
бликанском бюджете на 2021 год», 
Законом ПМР «О разгосударствлении 
и приватизации» и другими, а также 
нормативно-правовыми актами Пре-
зидента и Правительства ПМР, муни-
ципальными правовыми актами мы, 
пятеро депутатов, стремимся макси-
мально эффективно работать на благо 
жителей района. В первом полугодии 
2021 года заседания комиссии прово-
дились в сроки, установленные пла-
ном работы Совета и планом работы 
постоянной депутатской комиссии на 
текущий год. Срывов заседаний не 
допускалось. Необходимая явка была 
обеспечена.

Мы изучали, предварительно рас-
сматривали и готовили заключения 
по вопросам, в рамках своей компе-
тенции, выносимым на рассмотрение 
райгорсовета или его Президиума, 
а также осуществляли контроль за вы-
полнением решений райгорсовета.

Всего было проведено 7 заседаний 

комиссии, на которых обсуждался 
41 вопрос. Все проекты решений 
были тщательно продуманы и реко-
мендованы для рассмотрения на сес-
сиях райгорсовета.

Большой блок вопросов, выноси-
мых на повестку дня, касался про-
екта бюджета района и г. Слободзея 
на 2021 год. Как и в предыдущие 
годы, главный финансовый документ 
района сохранил свою социальную 
направленность. По-прежнему зна-
чительную часть расходов бюджета 
составляют расходы отраслей соци-
альной сферы, предусматривающие 
выполнение всех действующих рас-

ходных обязательств по оказанию 
муниципальных услуг (выполнение 
работ), выплата заработной платы 
работникам бюджетной сферы и дру-
гие выплаты социального характера. 
Местным бюджетом на текущий год 
предусмотрена реализация муници-
пальных программ. 

С целью уточнения показателей 
доходной и расходной частей бюд-
жета в первом полугодии были рас-
смотрены четыре проекта решений 
о внесении изменений и дополнений 
в бюджет, связанные с внесением 
изменений и дополнений в Закон 
ПМР «О республиканском бюджете 
на 2021 год» и предусматривающие 
увеличение плана доходов и расхо-
дов; с передвижением по лимитам 
ассигнований в связи с обращениями 
главных распорядителей бюджетных 
средств. Кроме того, были рассмотре-
ны четыре проекта решений о внесе-
нии изменений и дополнений в целе-
вые программы.

Объёмными были вопросы «Об ис-
полнении бюджета Слободзейского 
района и г. Слободзея за 2020 год» 
и «Об утверждении прогноза соци-
ально-экономического развития Сло-
бодзейского района и г. Слободзея 
на 2021 год».

Государственная администрация 
района и г. Слободзея представила 
в райгорсовет отчёт об исполнении 
бюджета района за первый квартал 
2021 года и целевые программы, кото-
рые были рассмотрены на заседании 
комиссии и предложены к утвержде-
нию на сессии.

Много текущих вопросов, связан-
ных с предложениями и обращениями 
госадминистрации требовали нашего 
участия. Среди них: о безвозмездной 
передаче имущества из государствен-
ной в муниципальную собственность 
и из муниципальной в государствен-
ную собственность; утверждение 
муниципального перечня малых объ-
ектов разгосударствления и приватиза-
ции; утверждение списка возможных 
заёмщиков Фонда государственного 
резерва ПМР и ряд других. 

К участию в работе комиссии при-
глашались председатель Совета народ-
ных депутатов Слободзейского района 
и г. Слободзея Т.Д. Залевская, первый 
заместитель главы госадминистрации 
Н.И. Ярошевский, начальник управ-
ления экономического развития и му-
ниципальной собственности госад-
министрации Т.В. Белова, начальник 
финансового управления Слободзей-
ского района и г. Слободзея С.П.  Коль-
ца, начальник налоговой инспекции 
по г. Слободзея и Слободзейскому 
району С.М. Белозёрова, начальник 
инспекции Счётной палаты ПМР по 
г. Слободзея и Слободзейскому району 
И.В. Данилова, специалисты районной 
госадминистрации. Курирует работу 
комиссии главный специалист райгор-
совета Н.Т.  Сазонова.

Подводя итог, следует отметить, 
что комиссия обеспечила объектив-
ное и своевременное рассмотрение 
поставленных вопросов, план работы 
за первое полугодие выполнен полно-
стью. 

Н. МАКАРУК,
председатель постоянной 

депутатской комиссии 
по бюджету и финансам, 

управлению и развитию 
муниципальной собственности, 

приватизации.
НА СНИМКЕ: идет заседание 

постоянной депутатской комиссии.

С  ЗАБОТОЙ  О  ПРИДНЕСТРОВЦАХ

РЕШЕНИЯ  ОБЪЕКТИВНЫЕ 
И  СВОЕВРЕМЕННЫЕ
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Новости  культуры

Спорт

Православные традицииК 77-летию Ясско-Кишиневской операции

ВНИМАНИЮ  ИЗБИРАТЕЛЕЙ
Совет народных депутатов с. Карагаш уведомляет о дополнительном вы-

движении кандидатов в составы участковых избирательных комиссий  №188, 
№189, расположенных  в с. Карагаш. С формами необходимых документов по 
выдвижению в состав обозначенных комиссий можно ознакомиться в Совете 
народных депутатов с. Карагаш.

Коллектив МУ «Редакция городской и районной газеты 
«Слободзейские вести» выражает соболезнование корре-
спонденту газеты Валентине Ивановне Липован в связи 
со смертью сына.

22 августа в с. Карагаш на берегу 
реки Днестр состоялось празднич-
ное мероприятие, посвященное Дню 
Республики.

Значительное количество участни-
ков и болельщиков привлекли пере-
тягивание каната, пляжный футбол, 
армрестлинг, поднятие гири. Но наи-
большее количество зрителей было 

у ковра, где состязались любители 
национальной борьбы трынта. Глав-
ным призом служил живой баран. Его 
выиграл житель села Александр Го-
ломоз. Концертная программа «Здесь 
мой край, здесь я живу», подготов-
ленная творческими коллективами 
Дома культуры, создала по-настояще-
му праздничную атмосферу. 

Порадовали своими выступлени-
ями любимые сельчанами ансамбль 
молдавской музыки «Карагаш», об-
разцовый танцевальный коллектив 

22 августа в парке Дома культуры села Терновка прошел 
праздник «Играй, гармонь!», который собрал поклонников на-
родного творчества.  Многие  помнят, что раньше без гармониста 
не обходилось ни одно событие в селе. На свадьбах, крестинах, 
проводах в армию хороший гармонист всегда был востребован.

К сожалению, в наше время баян как инструмент не пользует-
ся популярностью у нашей молодежи, будет обидно, если через 
какой-то промежуток времени, его впишут в «красную» книгу. 
В селе осталось совсем мало музыкантов-самородков. Тем ин-
тереснее зрителям было встретиться с ними. Они тепло привет-
ствовали старейшего гармониста А.М. Чеботаря, насладились 
творчеством Ю.И. Плешкана, А.И. Малаештяна, В.К. Драгоми-
ра, В.Р. Товстонога, А.Г. Берегой, ансамблей «Калинка», «Дати-
на», сольным пением А. Тищенко, А. Палий. Настоящая живая 
музыка и песни не оставили равнодушными ни одного при-
сутствующего. Благодарим спонсора С.И. Цушко и дом-музей 
«Каса Караман» за участие в организации мероприятия.

Т. АРЫКУ,
директор ДК с. Терновка.21 августа коллективом Дома культуры п. Первомайск была 

проведена спортивно-игровая программа «Веселые старты», 
а для детей-инвалидов – шахматно-шашечный турнир и дартс. 
Ребята приняли участие в играх «Богатырская сила», «Герои 
спорта», различных конкурсах, эстафетах с мячом, скакалкой, 
обручами. Спортивный задор и желание добиться победы за-
хватывали их настолько, что они не замечали происходящего 
вокруг. Старались изо всех сил прийти к финишу первыми. Со-
ревнования стали настоящим праздником спорта, здоровья и мо-
лодости.

Н. ОБОРОЧАН,
художественный руководитель ДК п. Первомайск.

20 августа на площади Дома культуры села Кицканы прошел 
исторический квест «Дорога славы». Он организован в рамках 
празднования 77-й годовщины Ясско-Кишиневской операции. 

Его программа включала маршрут, состоявший из 7 локаций, 
в  которых были спрятаны конверты с заданиями, связанными 
со значимым для Кицкан и всей республики историческим со-
бытием – Ясско-Кишиневской операцией. Локации были распо-
ложены на Обелиске славы, Братских могилах, в филиале музея 
Ясско-Кишиневской операции, у памятных знаков выдающимся 
землякам.

Игровая форма, включавшая изучение и закрепление знаний 
об истории родного края, была выбрана не случайно. Она не-
навязчиво подаёт исторические факты и события, воспитывает 
патриотизм. Об участии ребят в историческом квесте был снят 
видеоматериал командой Первого республиканского телеканала. 

А. ВИШНЕВСКАЯ,
художественный руководитель ДК с. Кицканы.

– праздник урожая яблок, начало горячей поры их заготовок. 
В этот день в церквях освящают плоды нового урожая. 

На фольклорном празднике «Яблочный Спас», который прове-
ли в парке Дома культуры с. Коротное, его участники узнали, что 
в старину в августе праздновали три Спаса: Медовый, Яблочный 
и Ореховый. Это самые красивые, добрые, «вкусные» праздни-
ки. В гости к детям пришла Яблоня, которая с ними водила хо-
роводы. Ребята читали стихи, пели песни, играли в народные 
игры, отгадывали загадки, говорили о приметах и традициях 
Яблочного Спаса. В подарок получили инсценированную сказку 
«Яблоко». В завершение Яблоня угостила детей фруктами, ведь 
недаром в народе говорят: «Яблочный Спас яблочко припас».

В. БОЛГАРИНА,
директор ДК с. Коротное.

«Силуэт». Традиционную уху из поч-
ти семидесятилитрового казана, пер-
сики, квас и другие лакомства пробо-
вали все желающие. 

Председатель Совета – глава ад-
министрации с. Карагаш В.Н. Мора-
ру сказал: «Жители Карагаша очень 
ждали этот день, именно такие об-
щесельские праздники сближают 

карагашцев. Они воспитывают лю-
бовь к родному краю, его людям. Мы 
должны гордиться землей, на которой  
живем и украшать её своими делами. 
Такие праздники стали у нас постоян-
ными». 

Спонсорскую помощь в организа-
ции мероприятия оказал депутат Вер-
ховного Совета ПМР С.И. Степанов. 

Карагашцы умеют работать и отды-
хать.

А. ВЕХРОВА.

Любой здоровый человек сталкивался с таким неприятным яв-
лением как судорога. Чаще судороги случаются во время засыпа-
ния или во сне, заставляя человека проснуться от болезненных 
ощущений. Мышечные судороги обычно не являются каким-то 
серьезным заболеванием и могут быть устранены домашними 
средствами. 

Причины судороги 
Вы потребляете мало воды. 
Неправильное питание. Судороги возникают в основном из-

за дефицита кальция, магния, калия и натрия. Включите в свой 
рацион продукты богатые этими минералами. 

Недостаточно разогреваете мышцы. Перед тренировкой 
хорошо разогревайте и растягивайте мышцы. После минимум 
10 минутного разогрева мышц сделайте растяжку. После трени-
ровки также сделайте упражнения на растяжку и дайте мышцам 
остыть. 

Носите неудобную обувь. Судороги может вызывать тесная 
обувь или обувь на высоком каблуке. 

Как избавиться от судороги 
1. Растяжка. Встаньте прямо, ногу согните в колене и отведи-

те ее назад к ягодице. Удерживайте ногу рукой за лодыжку или 
заднюю часть стопы. Для удержания равновесия обопритесь 
о стену или держитесь за стул. Если судорога схватила икронож-
ную мышцу, встаньте прямо, ногу, которую схватила судорога, 
выставьте вперед, слегка согните в колене и перенесете на нее 
вес. Удерживайте позицию 20-30 секунд. 

2. Уколоть сведенную мышцу. Этот метод часто используется 
спортсменами. Необходимо уколоть то место, в котором проис-
ходит судорога. Чаще всего для этого используется булавка или 
иголка. Соблюдайте осторожность, чтобы не занести инфекцию. 

3. Массаж. Если вы можете дотянуться до спазмированной 
мышцы сами, то помассируйте это место, чтобы снять мышеч-
ное напряжение. Если вы не можете дотянуться, то попросите 
кого-нибудь. Массаж не должен быть болезненным. Можно ис-
пользовать массажный валик или теннисный мяч. 

4. Приложите тепло. Чтобы снять мышечное напряжение 
и унять боль, хорошо проделать тепловую процедуру. Используй-
те грелку или бутылку с горячей водой. Приложите тепло к спаз-
мированной мышце (температура грелки должна быть комфорт-
ной). Тепло способствует улучшению кровотока. Теплая ванна 
или прием душа также помогут расслабить мышцу и снять спазм. 

5. Согните пальцы ног. Это самый простой способ снять су-
дорогу стопы и пальцев. Возьмитесь за стопу в области пальцев 
или за пальцы ног и потяните на себя, чтобы максимально на-
прячь мышцы. Это может быть очень больно, но вслед за этим 
сразу наступит расслабление. 

6. Походить босиком. Еще один способ – очень 
активно походить босиком по полу, разминая паль-
цы ног, опираясь и как бы растягивая их. Эти не-
сложные действия ускорят кровоток в конечности и 
судорога, скорее всего, пройдет. 

Если все вышеперечисленные советы не помогают, то, веро-
ятно, причина судорог связана с проблемами со здоровьем. Воз-
можно, это травмы, дефицит питательных веществ или что-то 
еще. Обратитесь к специалисту для получения квалифицирован-
ной помощи.

Подготовила С. ОБУХОВА.

Продается недостроенный коттедж (окна пластиковые) и 
двухкомнатная квартира в п. Первомайск (есть горячая вода). 
Цена договорная, дешевый выгодный вариант. Тел. (779) 99894.

ЗДЕСЬ  МОЙ  КРАЙ,  ЗДЕСЬ  Я  ЖИВУ

БОРЕМСЯ  С  СУДОРОГАМИ

ВЕСЕЛЫЕ  СТАРТЫ

ПОСЛЕДОВАТЕЛИ 
ГЕННАДИЯ  ЗАВОЛОКИНА

ЯБЛОЧНЫЙ  СПАС

На 80-м году ушёл из жизни активный участник борь-
бы за независимость и становление Приднестровской 
Молдавской Республики Владимир Валентинович 
Мищенко.

Родился В.В. Мищенко в Забайка-
лье 9 декабря 1941 года. После окон-
чания средней школы в 1960 году 
отслужил в погранвойсках, работал 
на судостроительном заводе. Учился 
заочно на историческом факультете 
Курского педагогического института. 
В 1965 году начал работать в райкоме 
комсомола, через два года был переве-
ден на должность инструктора отдела 
пропаганды и агитации Сретенского 
райкома КПСС. Имея высшее гума-
нитарное образование и опыт иде-
ологической работы, направляется 
партией в вооруженные силы в каче-
стве политработника. Назначается на 
должность заместителя командира 
роты по политчасти в один из полков 
ракетной бригады Забайкальского во-
енного округа. Со временем экстерном сдал экзамены за 
общевойсковое военно-политическое училище. Затем 
проходил службу в Группе советских войск в Германии, 
в Одесском военном округе, на Дальнем Востоке. В по-
следние годы службы возглавлял радиоузел особого на-
значения батальона связи в Слободзее. Не раз отмечал-
ся командованием за успехи подразделений, в которых 
служил, в боевой и политической подготовке. Солдаты 
видели в нём наставника и мудрого старшего товарища. 
26 лет отслужил в Советской Армии, и в 1988 году был 
уволен в запас. С апреля 1988 года работал инструкто-
ром в орготделе Слободзейского райисполкома. Куриро-
вал работу Советов депутатов трудящихся сел Кицканы, 
Парканы, Незавертайловка, Владимировка и Ближний 
Хутор. Умел строить доброжелательные деловые от-
ношения с коллегами, внимательно и заинтересовано 
относился к людям независимо от занимаемой ими 
должности. Глубоко порядочный, честный, открытый, 
прямолинейный, удивительно работоспособный он вы-
зывал уважение окружающих. 

В начале 90-х годов ему предложили перейти 
на должность начальника штаба гражданской защиты 

района. Он организовывал работу по защите Прид-
нестровья и района от национал-фашистов Молдо-
вы. Будучи соратником председателя райисполкома 
Н.И. Остапенко, вместе с ним решал актуальные вопро-
сы по защите района от агрессоров. Случалось, что, уез-
жая в командировку за пределы Приднестровья, руко-

водитель района возлагал временно свои 
обязанности на В.В. Мищенко, настолько 
был уверен в нём, в его организаторских 
способностях, патриотизме и желании 
верой и правдой служить народу Прид-
нестровья. Когда же 17 марта 1991 года 
было введено чрезвычайное положение, 
Владимир Валентинович был назначен 
военным комендантом Слободзейского 
района с чрезвычайными полномочиями. 
Доверие и ответственность были вели-
ки, и В.В. Мищенко с честью справился 
с возложенными на него обязанностями. 
Твердо проводил линию по обеспечению 
безопасности жителей вверенной ему 
территории. Его имя значилось в спи-
сках активистов Слободзеи, которые 
«подлежали ликвидации» молдавскими 
террористами. Никакие угрозы не мог-
ли запугать настоящего патриота-интер-

националиста, мужественного воина, человека долга 
и чести. Вместе с другими руководителями района 
в сложнейших условиях он создавал вооруженные фор-
мирования для защиты Приднестровья: территориаль-
но-спасательный отряд, блокпосты, батальоны народ-
ного ополчения, которые оборудовали оборонительные 
позиции на самых опасных участках. Четкость и воен-
ная подготовка помогли В.В. Мищенко создать систему 
функционирования всего военно-хозяйственного ком-
плекса района в дневное и ночное время. Когда действо-
вал комендантский час, он координировал движение по 
району, которое возможно было лишь по пропускам 
с его подписью. 

В последние годы В.В. Мищенко работал преподава-
телем в Слободзейском СПТУ, был членом президиума 
ОСТК района. Вместе с супругой воспитал двух доче-
рей. Светлая память о В.В, Мищенко навсегда сохра-
нится в наших сердцах.

В.В. Тищенко, Ю.Н. Затыка, Л.К. Жало, 
Н.И. Ярошевский, А.А. Звягинцев, И.В. Дудкевич, 

А.А. Пинигин, С.В. Гайдукевич, Л.А. Каленич, 
В.И. Гаркавенко, О.Г. Настасенко и другие.

СВЕТЛАЯ  ПАМЯТЬ

Совет народных депутатов Слободзейского района 
и г. Слободзея глубоко скорбит по поводу смерти Владимира 
Валентиновича Мищенко и выражает искреннее соболез-
нование родным и близким.

Государственная администрация Слободзейского рай-
она и г. Слободзея глубоко скорбит по поводу смерти 
Владимира Валентиновича Мищенко и выражает ис-
креннее соболезнование родным и близким.

ДОРОГОЙ  СЛАВЫ

Коллектив МУ «Редакция городской и районной газеты 
«Слободзейские вести» искренне скорбит по поводу смерти 
Владимира Валентиновича Мищенко и выражает искрен-
нее соболезнование родным и близким.


